

## LV.

### Wie Eulenspiegel einen Weinzäpfer zu Lübeck betrog, als er ihm eine Kanne Wasser für eine Kanne Wein gab.

Eulenspiegel sah sich klüglich vor, als er gen Lübeck kam, und hielt sich ordentlich, daß er dort Niemand einen Schabernack anthat, denn es ist zu Lübeck ein sehr strenges Recht. Zu derselben Zeit war ein Weinzäpfer in dem Rathskeller, der war ein hochmüthiger und stolzer Mann, meinte, es wäre Niemand so klug als er, und er dürfte das auch von sich selber sagen. Er vermaß sich auch zu sagen, daß es ihm wohl gelüste, den Mann zu sehen, der ihn betrügen könne und in seiner Klugheit bethören; darum wurden ihm viele Bürger feind. Als nun Eulenspiegel den Uebermuth dieses Weinzäpfers hörte, konnte er den Schalk nicht länger verbergen, sondern dachte: Du mußt erproben, was er kann. Er nahm zwei Kannen, die waren beide gleich gemacht; die eine Kanne that er voll Wasser, die andere ließ er leer; die volle Kanne trug er unter dem Rocke verborgen, die leere Kanne aber trug er offen. So ging er mit den Kannen eiligst in den Weinteller und läßt sich ein Maas Wein einmessen, verbirgt dann die Kanne mit Wein unter dem Rocke, zieht dafür die Wasserkanne hervor und setzt diese, ohne daß der Weinschent es bemerkte, auf den Schentisch und fragte: „Weinzäpfer, was gilt das Maas Wein?“ — „Zehn Pfennige,“ antwortete der Weinzäpfer. Darauf erwiederte Eulenspiegel: „Der Wein ist zu theuer; ich habe nicht mehr denn sechs Pfennige; kann ich ihn dafür haben?“ Da wurde der Weinzäpfer zornig und sprach: „Willst Du meinen Herrn den Wein schätzen? Das ist hier ein gefeßter Kauf; wem das nicht ansteht, der laß den Wein in meiner Herrn Keller!“ Eulenspiegel erwiederte: „Nun, ich habe nur sechs Pfennige; wenn Ihr die nicht wolt, so gießt den Wein wieder aus.“ Da ergreift der Weinzäpfer in seiner Bosheit die Kanne mit dem Wasser, denn er meinte, es wäre der Wein, und gießt das Wasser wieder oben zum Spundloch hinein und sagte: „Was bist Du für ein Thor, daß Du Wein messen lässest und kannst ihn nicht bezahlen?“ Eulenspiegel nahm die Kanne, ging hinweg und sprach: „Ich sehe wohl, daß Du ein Thor bist; es ist Niemand so klug, er wird von Thoren betrogen, wenn er gleich ein Weinzäpfer wäre!“ Mit diesen